

Les écoliers porto-vecchiaïsi pile poil avec la politique du Syvadec

Si l'on en croit l'adage, la valeur n'attend pas le nombre des années. Partant sans doute de ce dicton, le Syvadec propose depuis 2009 aux écoliers corses d'apporter, eux aussi, leur pierre à la politique de prévention, recyclage, valorisation et traitement des déchets ménagers défendu par le syndicat mixte. Chaque année, les écoliers, grands consommateurs de jeux électriques et autres manettes de Wii, gourmands en LR6 et autres LR14, sont donc invités à participer à une grande collecte de piles usagées. Et ils s'y collent. Avec enthousiasme. En 2012, ils ont été 6 510 à adhérer à l'opération qui aura permis de rassembler 163 077 kg. Un beau butin et, évidemment, une grande gagnante : la primaire Marie-et-Toussaint-Marcellesi, à Porto-Vecchio.

Un partenariat avec l'Académie et la ligue corse d'échecs

Lundi, les grands du Syvadec, mais également du rectorat et de la Ligue corse d'échecs, sont



L'école Toussaint-et-Marie-Marcellesi a remporté le concours de collecte de piles organisé par le Syvadec.



(Photo L.A.)

En 4 ans, un « butin » de 17,33 tonnes

Pour ceux qui considéreraient le concours de collecte de piles comme anecdotique, rappelons quelques chiffres. Depuis 2009, date de la première édition du concours, 28 907 écoliers ont participé à l'opération. Et en 4 ans, ils ont récolté 17,33 tonnes de piles, soit 600 g par élèves.

donc retournés à l'école pour y féliciter, et y récompenser, les élèves représentés pour l'occasion par leurs copains de la classe de CM2 de M^{me} Buresi-Beaumont. Jacques Santoni, qui représentait le recteur d'acadé-

mie Michel Barat, était là. Gilles Giovannangeli, le maire de Lecci, 1^{er} vice-président du Syvadec et président de la commission tri également tout comme Jean-Pierre Giordani, lui aussi vice-président du Syvadec et président de la Ligue corse d'échecs. Face à eux, une classe. Et un directeur d'école heureux. Et parfois envahi. En un an, ses élèves ont récolté 850 kg de piles, « près de chez eux », et parfois ailleurs ! « Un jour, on m'a même signalé que des enfants allaient prendre des piles dans les récolteurs de Gamm Vert, raconte-t-il en souriant ! Le responsable du magasin était in-

quiet. Les enfants lui ont dit que c'était pour l'école ». Par la suite, la grande surface de jardinage a donc « livré », à domicile, en l'occurrence à l'école située en centre-ville, les piles usagées fournies par ses clients. Dans l'assistance, on sourit. Jacques Santoni applaudit l'initiative et rappelle l'importance de l'opération, parfaite pour « sensibiliser les élèves à l'environnement et à la citoyenneté. Vous donnez le bon exemple à vos parents ». Les adultes, justement, parlons-en. Gilles Giovannangeli endosse quelques minutes le rôle de professeur d'histoire. « En 2007, avant la

création du Syvadec, nous étions les derniers de la classe dans le traitement des déchets. Aujourd'hui, avec 240 communes, nous faisons partie du trio de tête. Mais nous avons besoin de modifier les comportements et les nouvelles générations sont des passeurs de relais importants ». Des enfants à sensibiliser. De façon ludique si possible. Pour leur première place, les 322 élèves de l'école Marcellesi ont donc reçu une boîte de jeu bien spéciale. Sur une face, un jeu de l'oie à la mode corse sur la thématique des déchets. Sur l'autre, un jeu d'échecs, symbole d'un partenariat à trois. La

Ligue est en effet partenaire du Syvadec et de l'Éducation nationale. Dans Scaccanate, son petit journal distribué chaque mois aux écoliers, une pleine page a été en janvier consacrée à l'environnement sous le titre « En 2013, faites échecs et tri ». Et ce n'est que le début de la partie. Les animateurs qui interviennent régulièrement dans les écoles corses vont également évoquer avec les 6 000 jeunes joueurs insulaires les grandes questions liées à l'écologie. Histoire de faire d'une pierre deux coups. Gagnants.

LISA ALESSANDRI
lalessandri@nicematin.fr

CORSE MATIN 07/02/2013